

## DIMANCHE DES RAMEAUX ET DE LA PASSION

Bien aimés dans le Seigneur, aujourd'hui nous célébrons le dimanche des Rameaux et de la Passion, une célébration à deux tonalités visiblement opposées : C'est d'abord le Dimanche des Rameaux, qui nous rappelle l'entrée glorieuse de Jésus à Jérusalem, comme nous le lisons dans le premier évangile de ce dimanche tiré de Matthieu 21, 1-11. Ensuite c'est le dimanche de la Passion : Les habitants de Jérusalem qui accueillent Jésus aujourd'hui dans sa gloire, réclameront sa condamnation à mort quelques jours plus tard. Et la passion de Jésus, partie intégrante du plan de Dieu, était déjà prédite par le Prophète Isaïe comme nous le dit la première lecture, dans cet extrait d'Isaïe 50 qu'on appelle *le Chant du Serviteur Souffrant*. Dans cette lecture, le prophète Isaïe fait parler un personnage imaginaire, faisant anticipativement référence au sort de Jésus : « *Le Seigneur mon Dieu m'a ouvert l'oreille, et moi je ne me suis pas révolté, je ne me suis pas dérobé. J'ai présenté mon dos à ceux qui me frappaient, et mes joues à ceux qui m'arrachaient la barbe. Je n'ai pas caché ma face devant les outrages et les crachats* ».

Et ce qu'Isaïe avait prédit beaucoup de siècles auparavant, c'est exactement ce que le Christ a vécu, comme nous le voyons dans le long récit de sa passion, tiré de Matthieu 27, 11-54.

Après avoir été trahi par l'un de ses collaborateurs, le Christ accepte de subir l'humiliation la plus atroce et de mourir sur la croix ; cela par obéissance à la volonté de son Père, obéissance qui lui valut le nom qui est au-dessus de tout nom, comme Saint Paul nous le dit dans la deuxième lecture : « *c'est pourquoi Dieu l'a exalté : il l'a doté du Nom qui est au-dessus de tout nom, afin qu' au nom de Jésus tout genou fléchisse...* ».

Bien aimés dans le Seigneur, les lectures de ce dimanche des Rameaux et de la Passion, nous aident à comprendre la vie et la mission de Jésus, afin que nous sachions aussi orienter nos vies. Son passage du dimanche des Rameaux au Vendredi Saint, de l'exaltation à la trahison, nous montre ce à quoi ressemble la vie humaine : une somme de hauts et de bas, de joies et de peines, d'espérances et de déceptions.

Le sort de Jésus nous laisse comprendre le caractère éphémère et quelques fois hypocrite des louanges qui nous viennent des humains, capables de demander la mort de celui pour qui ils venaient pourtant de chanter « Hosanna ».

Et l'Eglise nous donne l'occasion de méditer sur ces textes pour qu'à chaque fois que nous nous trouverons dans des situations similaires, nous trouvions notre réconfort en Jésus qui avait déjà souffert autant.

Par ailleurs, l'humble obéissance du Christ, sa soumission à la volonté de Dieu et la couronne de gloire qui en est l'implication directe nous rassurent. Ainsi, tous ceux qui acceptent humblement la volonté de Dieu et y restent soumis, ne sont jamais laissés seuls. Voilà une source de réconfort en ce temps de crise inédite, où des nombreuses voix s'élèvent, criant désespérément vers Dieu, comme le Christ dans l'évangile : « *Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ?* ». Mais puisque notre secours est dans le nom du Seigneur, nous restons confiants qu'il changera nos pleurs en joie, et qu'après ces épreuves, une lumière brillera dans nos vies.

Prions donc que le Christ nous donne la force de porter notre croix avec lui, afin d'arriver aussi avec lui à la gloire de la Résurrection.

Noisy-le-Grand, Ce 05 Avril 2020

Père Rodrigue ONGONG, SVD.